

al ser revelada la corrupción y mala administración de sus líderes. Estaban molestos, con razón, por los centros vacacionales reservados para los jefes del partido, sus flotillas de automóviles privados y sus piscinas. Sin embargo, estos privilegios son risibles en comparación con los grotescos extremos de riqueza y pobreza que caracterizan la vida en el "mundo libre". En Nueva York, la capital financiera del imperialismo estadounidense, los pocos ricos habitan la deslumbrante Torre Trump mientras la gente sin techo se arrima en busca de calor a las rejas de escape de aire caliente en las calles. El repudio expresado por los trabajadores de la RDA hacia los privilegios de la burocracia da testimonio de una profunda convicción igualitaria en su conciencia social.

La RDA es un estado obrero *deformado*, donde a pesar de una economía planificada y propiedad colectivizada, a los obreros se les ha sido negado políticamente el control directo y democrático de su sociedad ejercido mediante el dominio de sus consejos obreros elegidos por ellos mismos. Una casta burocrática reinaba sobre ellos y hacía burla del comunismo. Cincuenta años de estalinismo disgregó a la clase obrera y dejó poca experiencia colectiva de lucha política independiente. Después de la muerte de Stalin en 1953 una serie de revoluciones políticas se extendieron por toda Europa Oriental; el levantamiento del 17 de junio de 1953 en la RDA fue la primera rebelión de masas obreras contra el estalinismo. La acción de los obreros por el poder político en la RDA y en Hungría y Polonia en 1956 fue brutalmente aplastada por los regímenes estalinistas.

## NEUES DEUTSCHLAND

SOZIALISTISCHE TAGESZEITUNG

— 3 January 1990

### AN ALLE BÜRGER

**Kommt zur  
Demonstration gegen rechts!**

**HEUTE UM 18 UHR**

in der Anlage  
des Treptower Ehrenmals

Es häufen sich die neofaschistischen Aktivitäten in unserer Republik. Tief betroffen sind wir über die Schändung des Treptower Ehrenmals für die im zweiten Weltkrieg gefallenen Sowjetsoldaten. Das geschah im Herzen der Stadt, von der Hitlerfaschismus und zweiter Weltkrieg ausgingen.

**Wir brauchen Einheitsfront  
gegen rechts!**

Laßt unser Land nicht zur Heimstatt  
der Neofaschisten werden!

Zur Demonstration haben aufgerufen:  
SED-PDS, Komitee der Antifaschistischen  
Widerstandskämpfer, Gesellschaft für  
DSF, Vertreter der Initiativen „Für unser  
Land“ und „Vereinigte Linke“, die  
Führungsgremien von DBD, LDPP  
und NDPD, die Gründungsgruppe  
der „NELKEN“, Spartakist-Gruppen  
und die Trotzistische Liga Deutschlands,  
SEW und SDAJ sowie viele andere  
antifaschistische und demokratische  
Bewegungen aus beiden Teilen Berlins.



**Anuncio de primera plana del Neues Deutschland, periódico del SED, incluye a Spartakist-Gruppen y TLD entre grupos que llaman a la manifestación de frente unido del 3 de enero.**

Desde el principio de la revolución política en la RDA el octubre pasado, los obreros han tenido que confrontar cada vez más la contradicción entre su posición nominal y su posición real en la sociedad. Nominalmente, son la clase dominante; la RDA se denomina estado obrero y ellos creen que las fábricas les pertenecen. Pero las experiencias diarias les indican, correctamente, que la burocracia estaba actuando a sus espaldas, haciendo negocios contra ellos. Sabían quiénes querían comprar sus fábricas, ¿pero quién demonios las quería vender y con qué autoridad?

### Treptow: El cambio de rumbo

A principios de enero los fascistas cometieron una enorme provocación antisoviética y profanación racista del monumento a los caídos en el Parque Treptow donde están sepultados 5.000 soldados soviéticos que murieron liberando Berlín. Los trotskistas iniciamos un llamado a una protesta de frente unido centrada en el proletariado para ponerle alto a los nazis. Los estalinistas inicialmente se opusieron a nuestro llamado porque estaban tan fuera de contacto con la clase obrera y le tenían tanto miedo que no creyeron que los obreros responderían. Cuando nuestro volante era distribuido en las fábricas por todo Berlín, entonces los estalinistas se sumaron y actuaron para tomar control de la demostración. Pero en el nuevo clima político, con los jefes del partido tropezándose uno sobre otro para desconocer al "estalinismo", la movilización retuvo su carácter de frente unido, presentando oradores antifascistas de Berlín Oriental y Occidental incluyendo a trotskistas.

Un cuarto de millón de personas salió el 3 de enero para demostrar su furia y determinación a parar a los nazis y para expresar solidaridad con los soldados soviéticos en la RDA. Esto horrorizó a los gobernantes de Alemania Occidental y a los socialdemócratas que pintan a las 370.000 tropas soviéticas como un ejército extranjero de "ocupación". Los trotskistas, manteniendo nuestras propias banderas, debatimos ante la multitud el futuro camino de la RDA mientras los estalinistas, algunos haciendo la mayor bulla posible, descubrieron que ya no podían manipular toda la opinión pública expresada. Los socialdemócratas, de quienes nosotros advertimos que eran el "Caballo de Troya de la contrarrevolución capitalista", y la burguesía de Alemania Occidental, rojos de cólera, acosaron al SED por asociarse con los trotskistas. Siguiendo el ejemplo de Goebbels y su "Gran Mentira", gritaron que el mismo SED había manchado el monumento en Treptow como pretexto para restablecer a la *Stasi*. En franco retroceso ante la campaña capitalista de amenazas e intimidación, el SED en desintegración claudicó ante la burguesía y sus lacayos socialdemócratas.

Con el nuevo nombre de "Partido del Socialismo Democrático" (PDS) el ex SED aceptó y fomentó la perspectiva de "unidad" con los explotadores capitalistas. Conforme el PDS abandonaba el campo político, los banqueros de la RFA y los socialdemócratas se apresuraron a llenar el vacío con una avalancha de marcos germanooccidentales y palazos. Inundando a los ciudadanos de la RDA con mentiras de que la economía estaba al borde de la ruina, sabotearon la economía y luego trataron de convertir el pánico en votos, prometiendo la salvación financiera mediante la restauración capitalista. Las manifestaciones de cada lunes en Leipzig se convirtieron en demostraciones proreunificación rodeadas por fascistas. Jóvenes antifascistas con banderas de la RDA en oposición a la reunificación fueron salvajemente golpea-